

Salonique entretient encore quatre écoles primaires bien organisées d'après la nouvelle méthode; le nombre des élèves est de 471 : le personnel se compose de onze instituteurs.

En somme, Salonique, par ses établissements scolaires, a commencé à exercer une heureuse influence sur l'instruction primaire en Macédoine.

II. ÉCOLES NORMALES A SERRÉS.

Le Syllogue macédonien philécépédeutique de Serrès s'est engagé au mois de mars 1872 à poser les fondements d'une école normale des instituteurs, organisée d'après le nouveau système pédagogique. Il a désigné successivement deux directeurs, mais, malheureusement, faute de ressources, l'École n'a pu être complétée. Il est vrai qu'un de nos compatriotes, M. Economos, décédé il y a quelque temps, a laissé par son testament une somme suffisante pour son entretien; mais, à la requête de ses héritiers, ce testament a été annulé. Alors, le premier directeur, M. Maroulis, a fondé une école normale privée, qui est soutenue par quelques associations religieuses d'Allemagne, de Suisse et de Hollande, et protégée par le directeur bien connu de l'*Institution apostolique Warmon*, M. Favre. C'est donc une école normale particulière.

École normale d'instituteurs. — Cette école ne date que de 1874. Les élèves pauvres y sont instruits gratuitement, tandis que les riches paient une rétribution annuelle. Par suite du zèle et de l'activité de son directeur M. D. Maroulis, élève de M. Favre, cette école contribue pour une grande part à l'amélioration de